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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Mahle, Manfred     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Berndroth, Claus     
Chatzigeorgiou, Alexander     
Greiner, Uwe     
Häfner, Astrid     
Kösling, Marcel     
Manthe, Jörg     
Müller, Marco     
Rathgeber, Laura     
Reichow-Hansen, Anja     
Schmitt, Uta     
Dr. Wittmer, Volker     
 
 
- Schriftführung 
 
Weimar, Martina     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Haug, Sonja     
Zander, Bernd     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Umfassender Radwegeplan Mainz-Finthen (SPD) 
 
2. Park-and-Ride-Plätze (SPD) 
 
3. Markierung von Parkflächen Kronenstraße (SPD) 
 
4. Wiederherstellung Spielplatz zwischen Ludwig-Schwamb-Str. und Uhlerbornstraße 

(SPD) 
 
5. Hundekotbehälter Kreuzungspunkt Philipp-Jakob-Hach-Weg/Lilienweg (FDP) 
 
6. Legales Graffiti am Radweg entlang der L419 (CDU) 
 
7. Alte Grabsteine auf dem Friedhof Finthen (CDU) 
 
8. Errichtung eines Bewegungsparks (CDU) 
 
Anfragen 
 
9. Photovoltaikanlage Bürgerhaus Finthen (FDP) 
 
10. Planungsstand Feuerwehrgerätehaus (CDU) 
 
11. Sachstandsberichte 
 11.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1650/2020 des SPD-Ortsbeirats Mainz-Finthen 
 11.2. Sachstandsbericht zum gemeinsamen Antrag 2086/2020 SPD,FDP,  

Bündnis 90/Die Grünen, FWG und CDU, Ortsbeirat Mainz-Finthen 
 11.3. Sachstandsbericht zu Antrag 2087/2020 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Gewässerentwicklungsmaßnahme Aubach 
 
13. Stadtteilmittel 
 13.1. Mitteilung über die Höhe der Stadtteilmittel für 2021 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Er stellt darüber hinaus fest, dass die Durchführung der heutigen Sitzung als Videokonferenz 
mit der notwendigen Zweidrittelmehrheit beschlossen wurde. Sie wird live auf 
www.mainz.de/ortsbeiraete-live übertragen. 
 
Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern können jederzeit schriftlich an den 
Ortsvorsteher gerichtet werden, da die Einwohnerfragestunde nicht in die digitale Sitzung 
eingebunden werden kann. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Umfassender Radwegeplan Mainz-Finthen (SPD) 

Vorlage: 0483/2021 
 
Frau Häfner begründet den Antrag und teilt mit, dass es sich hierbei zunächst um eine konkrete 
Ideensammlung handeln würde. Der Antrag sei aber keinesfalls abschließend.  
 
Frau Schmitt bittet, die Landwirte miteinzubeziehen, sofern landwirtschaftliche Flächen 
betroffen seien. Als alternativen Lösungsvorschlag für den offen gehaltenen 2. Absatz - von 
Gonsenheim kommend zum Katzenberg - führt sie sinnvollerweise an, den bestehenden 
Wirtschaftsweg am Katzenberg zu ertüchtigen, der dann in der Folge auch auf eine Straße 
münden würde und nicht auf einen Fußgängerweg. 
 
Herr Müller begrüßt den Antrag und erinnert in diesem Zusammenhang an den Antrag der 
CDU vom Sommer 2020 bzgl. Radfahrkonzept für Finthen, der hiermit hervorragend 
konkretisiert werde. 

https://www.mainz.de/ortsbeiraete-livw
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Grundsätzlich wird der Antrag im Ortsbeirat mit großem Wohlwollen zur Kenntnis 
genommen. Vereinzelte unterschiedliche Sichtweisen könnten auch gut im Rahmen einer 
Begehung durch die örtliche Verkehrskommission oder anlässlich einer möglichen 
Berichterstattung durch die Radfahrbeauftragte aufgegriffen werden. 
 
Der Vorsitzende weist auf den Mapathon des ADFC hin und die Möglichkeit, hier bis Mai 
2021 Ideen für den Ausbau des Radwegenetzes einbringen zu können. An einem Termin habe 
er bereits teilgenommen. Es gäbe noch einen weiteren Termin, der auf innerörtliche 
Verbindungen ausgerichtet sei. Für die kommende Sitzung im April könnten daher noch 
Anträge mit weiteren Ideen eingebracht werden. Zuletzt teilt er mit, dass pandemiebedingt 
leider momentan keine örtliche Verkehrskommission einberufen werden könne.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird bei einer Enthaltung mehrheitlich (11/0/1) beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Park-and-Ride-Plätze (SPD) 

Vorlage: 0485/2021 
 
Frau Häfner begründet den Antrag.  
 
Nach eingehender Diskussion im Ortsbeirat einigt man sich, den Layenhof hierfür als 
geeigneten Ort zu konkretisieren. Zusätzlich wird noch einmal auf die Wichtigkeit des ÖPNV-
Ausbaus am Layenhof in diesem Zusammenhang hingewiesen. Daher wird der Antrag wie folgt 
geändert: 
 
Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, wo Park-and-Ride-Plätze in Finthen eingerichtet 
werden können. Dies könnte sowohl auf dem Layenhof als auch am Ortsrand geschehen. 
Damit die Plätze dann auch genutzt werden, ist für einen Ausbau des ÖPNV-Angebots zu 
sorgen.  
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Markierung von Parkflächen Kronenstraße (SPD) 

Vorlage: 0486/2021 
 
Frau Häfner begründet den Antrag. 
 
Insgesamt wird die Parksituation in der Kronenstraße sehr kritisch gesehen. Man ist sich zwar 
bewusst, dass durch Markierungen Parkflächen wegfallen werden. Im Sinne einer größeren 
Rechtssicherheit sei dies aber erforderlich. Auch seien dann Fahrzeughalter/-innen angehalten, 
ihre PKWs in den Garagen abzustellen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird bei einer Enthaltung mehrheitlich beschlossen.  
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Punkt 4 Wiederherstellung Spielplatz zwischen Ludwig-Schwamb-Str.  
und Uhlerbornstraße (SPD) 
Vorlage: 0487/2021 

 
Der von Frau Häfner begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Hundekotbehälter Kreuzungspunkt Philipp-Jakob-Hach-

Weg/Lilienweg (FDP) 
Vorlage: 0502/2021 

 
Herr Manthe begründet den Antrag. 
 
Zusätzlich erachtet man es im Ortsbeirat als sinnvoll, die Hundebesitzer/-innen mit 
Hinweisschildern darüber aufzuklären, dass sie verpflichtet sind, den Hundekot zu entsorgen. 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass Hundekotbeutel kostenlos in der Ortsverwaltung 
bezogen werden könnten.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird bei zwei Enthaltungen mehrstimmig (10/0/2) beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Legales Graffiti am Radweg entlang der L419 (CDU) 

Vorlage: 0505/2021 
 
Frau Schmitt begründet den Antrag. 
 
Nach Diskussion im Ortsbeirat wird der Antrag um einen Satz ergänzt: 
 
Wir beantragen, die Stützmauer am Radweg entlang der L419 ab der Kreuzung Katzenberg mit 
legalem Graffiti mit für Finthen typischen Motiven zu gestalten. Ein Konzept ist vorher mit 
dem Ortsbeirat abzustimmen.   
                                                                                                                                      
Der so ergänzte Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Alte Grabsteine auf dem Friedhof Finthen (CDU) 

Vorlage: 0506/2021 
 
Der von Frau Schmitt begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Errichtung eines Bewegungsparks (CDU) 

Vorlage: 0507/2021 
 
Frau Schmitt begründet den Antrag. 
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Herr Berndroth bittet darum, bei einer Umsetzung des Antrages darauf zu achten, dass die 
Grünfläche in der Mitte erhalten bleiben solle, um den Kindern, die dort spielen, die dafür 
nötige Freifläche zu bieten. Daher erachte er es als sinnvoll, die Geräte an den Seiten 
anzubringen. Dies sollte auch für die dort angekündigte feste Tischtennisplatte gelten. 
 
Der Antrag wird im Text wie folgt geändert: 
 
Die Stadtverwaltung wird beauftragt, in der Grün- und Spielanlage “Pfarrer-Hainz-Anlage” bis 
Frühjahr 2022 einen generationsübergreifenden Bewegungspark mit vorerst einer “Basis”-
Ausstattung mit ca. 6 Outdoor-Fitnessgeräten wie bereits in Mombach und auf dem 
Lerchenberg zu errichten.   
                                                                                                                                      
Der geänderte Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 9 Photovoltaikanlage Bürgerhaus Finthen (FDP) 

Vorlage: 0488/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates II vom 19.03.2021.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Planungsstand Feuerwehrgerätehaus (CDU) 

Vorlage: 0503/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates I vom 20.03.2021.  
 
Der Vorsitzende regt an nachzufragen, welches Grundstück genau mit dem in der Antwort 
angegebenen “vorhandenen Grundstück” gemeint sei.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1650/2020 des SPD-Ortsbeirats  

Mainz-Finthen 
hier: Pfützenbildung im Durchgangsbereich der Bezirkssportanlage 
(BSA) und Wasseransammlungen im Bereich Zugang 
Vereinsgaststätte 
Vorlage: 2149/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates II vom 15.02.2021.  
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Punkt 11.2 Sachstandsbericht zum gemeinsamen Antrag 2086/2020 SPD, FDP, 

Bündnis 90/Die Grünen, FWG und CDU, Ortsbeirat Mainz-Finthen 
hier: Umbenennung der Agnes-Miegel-Straße 
Vorlage: 0482/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates VI vom 17.03.2021.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.3 Sachstandsbericht zu Antrag 2087/2020 

hier: Erstellung eines Findbuches für geschichtliche Dokumente 
Vorlage: 0509/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates VI vom 17.03.2021.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass der Einwohner Herr Markus Keller mit der Bitte an ihn 
herangetreten sei, die Parksituation an der Flugplatzstraße/Ecke “Am Hochgericht” in der 
Ortsbeiratssitzung aufzurufen. Auf den beigefügten E-Mail-Schriftverkehr mit Fotos wird 
verwiesen. Er äußert darin seine eindringliche Bitte an die Verwaltung, ein sicheres 
Verkehrskonzept für alle Verkehrsteilnehmer/-innen an dieser Stelle zu erarbeiten. 
 
Der Vorsitzende informiert, dass der Schriftverkehr nun an die Verwaltung weitergegeben 
werde und man zunächst abwarten müsse, wie die Straßenverkehrsbehörde dies abschließend 
bewerte. Insgesamt wird der Ortsbeirat die Situation dort im Auge behalten und im Bedarfsfall 
entsprechend reagieren.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Gewässerentwicklungsmaßnahme Aubach 
 
Keine Wortmeldungen  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Stadtteilmittel 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Mitteilung über die Höhe der Stadtteilmittel für 2021 
 
Kenntnisnahme der Mitteilung über die Höhe der Stadtteilmittel für 2021.  
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Ende der Sitzung: 21:05 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Manfred Mahle gez. Martina Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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